
市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和６年１１月２２日（金） １９：００～２０：３０ 

会 場 花筐公民館 

出 席 議 員 前田修治 小形善信 大久保惠子 小玉俊一 清水一德 畑勝浩 

参 加 者 ( 市 民 )    ２２  名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会：前田修治  

議会報告：小形善信  

記   録：清水一德  

【１部】 

定例会概要報告等 

（報告者）小形善信 

Ｑ： 紫式部プロジェクト事業の４，３００万円の要因は何か。 

Ａ： 元々、当初見込んでいた、入場料収入などの予算が大きく減額をしており、プロ

ジェクトを継続する為、応援しやすい「ふるさと納税」を財源とした。 

 

Ｑ： 越前たけふ駅駐車場の利用者の使用用途は何か。 

Ａ： 新幹線利用の方もいれば、高速バス利用の方もいる。市民の利用以外にも市外

例えば鯖江・大野あたりからの利用客もあると聞いている。いずれにせよ、現在２本

ある「かがやき」を維持増便するために、利用者増は必要である。駐車料金無料

は、こうしたことにも貢献はしているが、除雪の問題等、課題もあるので、今後も改

善すべきところは、議会としても提案していく。 

  

【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：前田修治 

記録：小玉俊一  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１班 

Ｑ：川底が浅くなっていて大雨が降ると堤防より、低い場所は心配である。 

Ａ：大虫地区は、川の草を奉仕作業で刈っているらしい。今の説明の場所は、カーブ

の場所で土が溜まりやすく河川改修が最適であると思うが、県内には中小河川が

多く、なかなか河川改修の順番がまわってこない状況である。市や県に要望してい

く。 

 

Ｑ： だるまちゃん広場はもう少し事業を拡大していくと更によくなると思う。 

Ａ： だるまちゃん広場の完成は、大変すばらしいと思う。だるまちゃん広場もけっこう

予算はかかっている。市民の皆さんの声を聞きつつ、財政状況を見ながらになると

思う。 

 

Ｑ： だるまちゃん広場は、有料にしてもいいのではないかと思う。 

Ａ： 無料だからいいのかなと思う。近くに図書館やスターバックスもあり、子育て世代

にも良い。 



（２班） 

進行： 清水一德 

記録： 大久保惠子 

 

 

 

 

 

 

 

（３班） 

進行： 小形善信 

記録： 畑勝浩 

２班 

Ｑ： 会派が多すぎるのではないか。 

Ａ： それぞれの議員の考えや方針があっての事なので、見守っていただきたい。 

 

Ｑ： 花筐公園の岩清水の岩の崩落をどうにかしてほしい 。 

Ａ： 行政も現場を確認しており、対策は、長期的になると思う。 

 

Ｑ： 子ども食堂が今立地区にもできるといい。 

Ａ： 市内にはいくつかある。運営上の事もあるが、要望していく。 

 

 

３班 

Ｑ： 国道４１７号の粟田部・西樫尾域で消雪装置が未設置の区間がある。交通量増

加が見込まれる中、新たな渋滞原因になる恐れがある。一刻も早い消雪設置をお

願いしたい。  

Ａ： 国道の為、市としては、県道と同じく要望していくように提言していく。 

 

Ｑ： 南部公園テニスコート廃止に伴う用途変更のアイデアを色々求められたが、その

後どのようになっているのか。真剣に話し合ったにもかかわらず、２年たった現在で

も何の連絡もない。進展しているのか。また、公園に除草剤を散布しているが、人

の通るところは、散布を避けてほしい。 

Ａ： 市としても考えてはいると思いる。厳しい財政の中で、より有効な活用方法を考え

ているはずなので、確認する。 

 

Ｑ： 花筐公園の岩清水崩落の現場をどうするのか。行政側の案を聞かせてほしい。 

   花筐公園は風致公園であり、市民にとって貴重な場所である。整備の長期計画

案を示してほしい。 

Ａ： 岩清水の現場に関しては、まだ崩落の危険性がある為、慎重に検査したうえで、 

   判断していくことになると思う。花筐公園については木々の選定等も含め、専門

の業者に委託して整備を進めていく考えである。 

 

Ｑ： 人口減少が顕著である。それに伴う公共交通の減少、小学校の統廃合が気にな

る。行政から案が出される前に住民で話し合いを始めたい。そのリーダーシップ

をとるのは議会ではないのか。 

Ａ：  統廃合に関しては、議会の中で、何人もの議員が質問や、提案をしている。 



   行政側は、住民からの要望や意見の盛り上がりがないと、という返答である。正し

く地域全体での話し合いが必要になる。議員も率先してやっていきたいと思う。 

 

令和６年１１月２２日     越前市議会議長 殿  

第３班 班長 前田修治 


